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　　在传染病的预防上投入越多，那么我们遭受的损失就越少。

专访全国政协委员吴凡

健全的公共卫生体系让城市更安全

公共卫生事业，迎来了新的发

展阶段。

5 月 24 日下午，习近平总书记

参加十三届全国人大三次会议湖北

代表团审议时，特别强调了公共卫

生工作的重要性。他说，防范化解

重大疫情和突发公共卫生风险，事

关国家安全和发展，事关社会政治

大局稳定。要坚持整体谋划、系统

重塑、全面提升，改革疾病预防控

制体系，提升疫情监测预警和应急

响应能力，健全重大疫情救治体系，

完善公共卫生应急法律法规，深入

开展爱国卫生运动，着力从体制机

制层面理顺关系、强化责任。

全国政协委员、上海市疫情防

控领导小组专家组成员、复旦大学

上海医学院副院长吴凡作为疾控专

家，参与了上海防控新冠肺炎疫情

全过程，她在疫情期间作为公共卫

生专家服务于政府决策咨询；迄今

参加 10 场上海市政府新闻办的“上

海市新冠肺炎疫情防控系列新闻发

布会”，在发布会上回应公众关心

的话题。

上海的防控效果再次表明，公

共卫生功在平时。吴凡委员的提案

自然聚焦在公共卫生建设上。

疫情尚未发生的 2019 年 6 月至

9 月，吴凡作为牵头人，和全国政协

社会福利和社会保障界别的部分委

员兵分四路，奔赴全国 6 个省份进

行了“落实预防为主，切实加强公

共卫生体系建设”专题调研。调研

囊括了全国 31 个省疾控中心和国家

疾控中心，并针对全国600多个地市、

县区做了书面调查。

通过调研，吴凡掌握了翔实的

数据，并总结出了一系列公共卫生

体系尚存在的体制机制问题，不少

问题都在此次疫情中有所体现，这

也为她的履职提供了坚实可靠的基

础。这一报告将由她所在的全国政

协社会福利和社会保障界别提交给

大会以及有关政府职能部门，并进

行专题协商。

4 月 28 日， 在 赴 京 参 加 全 国

政协十三届三次会议之前，吴凡委

员 接 受 了《 新 民 周 刊》 专 访。 这

次访谈中，她对上海的疫情防控

经验、公共卫生体系存在的短板、

如何吸引人才从事公共卫生事业

等关键话题，进行了深度阐释。

上海仅仅是因为“幸运”
吗？

《新民周刊》：城市对公共卫

生进行投入到底划算不划算，这笔

账应该怎么算？
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